

## Concejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

#### **FUNDAMENTOS**

El día 2 de agosto de 2024, la Parroquia Cristo Rey cumple 60 años, por tal motivo el sábado 3 de agosto se realizará una misa la que será presidida por el obispo Diocesano Samuel Jofré.

Según la historia de nuestra ciudad, la Parroquia Inmaculada Concepción durante siglos fue el único Templo que congregaba a los fieles, impartía la enseñanza religiosa y asistía los Sacramentos.

La jurisdicción de la "Parroquia Sagrado Corazón" de la zona de "La Pirámide", es delimitada el 30 de julio de 1964.

En esa fecha Mons. Alberto Deane, Obispo Diocesano declara "canónicamente erigida la Parroquia del Sagrado Corazón con sede provisoria en la Iglesia Cristo Rey y sede definitiva en la Iglesia de Barrio Pirámide".

El 21 de mayo de 1955 se había llevado a cabo la solemne bendición de la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús en el Barrio "La Pirámide" a cargo de Mons. Ramón J. Castellanos, Obispo Auxiliar.

El templo se había levantado dada su necesidad, ya que concentraría a la numerosa población de un barrio bastante alejado de la única Parroquia de la ciudad, ubicada en el centro de la misma.

Desde hacía muchos años los vecinos experimentaban la inquietud de construir una Capilla. Los niños recibían catequesis de parte de las Srtas.: Ida Emilia López Bruno y María Rosa Fuglini, bajo la sombra de frondosas moreras que verdeaban el lugar, pero luego los niños asistían a la Parroquia "Inmaculada Concepción" para hacer su primera comunión.

El entusiasmo contagiado por la Comisión de Doctrina Cristiana o Equipo de Catequesis, presidida por la Srta. Ida Sanmartino Araya dió el puntapié inicial para concretar el anhelo; los primeros ladrillos fueron donados por Don Ángel Fuglini, Don Vicente Dellavedova y su hijo; Don Juan Tubaro y su esposa, Ana Colmano, se abocaron a la tarea de proveer la campana, que se fundió en el taller Colmano (Alberdi y Tucumán).

Después de afanosos esfuerzos y con la colaboración de familias residentes en ese sector de la ciudad, la capilla se sumó al paisaje.

Tiempo después, durante una jornada tormentosa, el fuerte viento que soplaba provocó la voladura del techo. Por ese motivo y esperando la conclusión del nuevo techo, los encuentros de catequesis, que se realizaban en la capilla, debieron llevarse a cabo en la Escuela "Hilario Ascasubi".

La restauración se encargó al constructor Sr. Augusto Calzolari, y pasado un tiempo el templo recobró su aspecto.

Las grandes misiones del año 1956 dejaron como recuerdo la cruz de madera enclavada a la derecha del campanario de la antigua capilla.



### Eoncejo Deliberante Eiudad de Bell Ville

Cuando en 1964 se crea la Parroquia del Sagrado Corazón, la Iglesia queda bajo la tutela permanente del Pbro. Enrique Biasutti, quien se hizo cargo de sus funciones el 2 de agosto con la presencia del Vice-Gobernador de la Pcia. Dr. Hugo Leonelli, el Sr. Obispo Diocesano, el Sr. Intendente Municipal Don Lino Colmano y de sacerdotes de localidades vecinas.

Con el correr del tiempo, el espacio de la capilla de la zona de la pirámide resultó demasiado escaso para la cantidad de fieles que se congregaban para la celebración de la Eucaristía. Entonces, comenzó a germinar el anhelo de edificar una Iglesia más amplia, anhelo que fuera apoyado con gran entusiasmo por el Padre Biasutti.

Pero el sacerdote a cargo de la flamante parroquia desvía por un tiempo la atención de este proyecto por un objetivo de índole práctica: la construcción de la casa parroquial.

La Comisión del Círculo "Juan XXIII" logra concretar esta aspiración en el año 1966. El 29 de octubre, Mons. Alberto Deane bendice el terreno y el 4 de agosto de 1969 el Ing. Rodolfo Anconetani entrega los planos del futuro edificio. El 1° de setiembre se firma contrato con la Empresa Maggiora-Marinhas para la construcción de la "Sede Social del Menor" de la Parroquia del Sagrado Corazón", y el 17 de abril de 1970, el Padre Biasutti se traslada a su vivienda-sede parroquial; el día 19 el Sr. Obispo bendice el Salón.

Llegado el año 1975 se retoma el proyecto de construcción del nuevo templo. La Comisión que preside el Sr. Omar Piñal y conforman entre otros las Sras. María de Zarini, Victoria Duré y María de Miguel, aprueban los planos y junto al Sr. Primo Fuglini, inician los trámites ante organismos correspondientes. Surge una Sub-Comisión de Deportes como apoyo presidida por Juan Carlos Orodá. Se comienza con la realización de distintos eventos a fin de recaudar fondos (fogones criollos, venta de tallarines y tortas, etc.).

El 10 de noviembre de 1976, cuando ya se están llenando los cimientos, el Sr. Julián Miguel construye los doce troncos de sostén de las columnas, se acuerda que la nueva Iglesia llevará el nombre "San Juan Bautista" y se contrata como albañil al Sr. Roberto Miguel. Continuando con la campaña, en octubre de 1977 se dispone que se solicite ayuda a ADVENIAT, diócesis de Alemania., la que fuera otorgada en cuatro cuotas en el año 1978.

El 29 de abril de 1979 se coloca la Piedra Fundamental del nuevo templo.

Entre trámites y correspondencia se continúa trabajando, más tarde también con la contribución de empresas locales y de vecinos. Al inaugurarse el nuevo edificio, queda la construcción de la vieja capilla "Sagrado Corazón de Jesús" como un anexo que se utiliza para diversos fines relacionados con el quehacer religioso.

En 1994 fallece el Padre Biasutti un 14 de noviembre de 1994 y el 2 de noviembre de 1995, los restos del Padre Biasutti, son trasladados desde el Cementerio "San Gerónimo" para ser depositados en los jardines del frente de la antigua Capilla Sagrado Corazón.

En cuanto a la IGLESIA DE CRISTO REY, anexa al edificio del "Hogar de Niñas" del mismo nombre atendido por religiosas de la congregación "Hermanas Misioneras Catequistas de Cristo Rey", surge como iniciativa de algunos vecinos del lugar motivados por los misioneros



## Concejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

del año 1956 quienes conforman una Comisión de Apoyo y realizan distintos eventos para recaudar fondos (kermeses culinarias, rifas, cenas). Algunas empresas locales y colonos de la zona efectúan aportes materiales. Levantado el sencillo edificio, se adquieren los elementos necesarios para la celebración de los oficios religiosos, cubriendo este centro católico una gran necesidad que acusaba el barrio "San Vicente".

Habiéndose construido la Capilla para el Hogar de las Hermanas Catequistas de Cristo Rey, el 2 de Agosto de 1964, Monseñor Deane bendice la Capilla y crea la Parroquia Sagrado Corazón, designando como primer Párroco al Padre Enrique Biasutti.

No tenía vivienda ni lugar para atender a los fieles ni a los niños. Las Vicentinas le permitieron usar un salón, cerca del Hogar de Ancianos, para reuniones de Cofradía, Comisión y niños de catequesis.

A los niños los llevaba a jugar al futbol, todos los sábados, después de catequesis, en los sitios baldíos del barrio.

Junto con Monseñor Deane, eligieron 6 terrenos colindantes, en esquina de calle Avellaneda y Echeverría, los compró pagando la seña, en febrero de 1966. Hizo limpiar el terreno y organizó varios campeonatos de futbol de barrios.

En 1969, encomendó al Ingeniero Anconettani los planos para construir un salón con baños y casa parroquial. Por intermedio del Dr. Aliaga pidió un subsidio para la Obra, y con ahorros, comenzó la construcción en 1969, con la empresa del Ing. Maggiora. En el mes de Abril de 1970 se concluyó el Salón y 4 baños. Mons. Deane bendice la obra y el Padre Biasutti se traslada al Salón. En un pequeño ángulo del Salón instala su cama y una mesa, es su primer hogar.

#### Dispensario Juan XXIII (año 1975):

Al encontrarse la feligresía distante de toda asistencia social, comienza la obra del Dispensario e inaugura el edificio en Abril de 1975. Ubicado en la esquina de calles Echeverría y Avellaneda.

Por intermedio del Dr. Medina Coba, Diputado Provincial, obtiene instrumental y medicamentos, también muestras gratis de los médicos de la ciudad. El 1° de septiembre de 1975 se abre el Dispensario, para la atención a los pacientes, con ayuda de los médicos municipales y una enfermera que se inició voluntariamente.

#### Consultorio Odontológico (1985):

Habiendo quedado un consultorio libre, decide instalar un odontólogo. Al principio atendió voluntariamente el Dr. Huais. Luego el Dr. Cornaglia, siendo Presidente de la Comisión el Sr. Pedro Santoni.

#### Capilla San Juan Bautista (1979):

Como la antigua Capilla Sagrado Corazón de Jesús, quien da nombre a la Parroquia en su fundación, ya no era suficiente para albergar a los fieles, resolvió el Padre Biasutti realizar un nuevo Templo. Los planos fueron hechos por el Maestro Mayor de Obras, Julián Miguel. El



## Concejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

Padre gestionó con Monseñor Cándido Rubiolo (1977-1979) un subsidio a la Diócesis de Adveniat, Alemania. Enviaron la totalidad del dinero en cuatro cuotas, debiendo certificar la Obra en las etapas que se iban realizando.

La nueva Capilla dio su patrocinio a San Juan Bautista y la antigua capilla deja su lugar para convertirse en un salón de reuniones y catequesis. La imagen del Sagrado Corazón integra las nuevas imágenes del Templo Capilla San Juan Bautista.

Atento la importante labor de contención social, deportiva, cultural y constituyéndose luego en un centro de atención primaria de la salud que aún cumple esa función, bajo dependencia municipal es que solicito Declarar de Interés Legislativo el Aniversario de los 60 años de la Parroquia Cristo Rey, en virtud de reconocer por esta Resolución del Concejo Deliberante la importancia de sostener en el tiempo éstas actividades como núcleo base de nuestra sociedad Bellvillense, que genera una impronta en nuestra identidad Bellvillense .

Presentado por la Concejal Andrea CELIZ del Bloque de la Unión Cívica Radical, y APROBADA por el Concejo en Pleno.



## Ecncejo Deliberante Ciudad de Bell Ville

# EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE BELL VILLE, DEPARTAMENTO UNION, PROVINCIA DE CORDOBA, SANCIONA CON FUERZA DE RESOLUCION N° 940/2024

Artículo 1°: DECLÁRESE de INTERÉS LEGISLATIVO el "60 Aniversario de la Parroquia Cristo Rey" de nuestra ciudad, a cumplirse el día 02 de Agosto del corriente año, cuyo evento central se realizará el día sábado 03 de Agosto con la misa presidida por el Obispo Diocesano Samuel Jofré, en la Sede de la Capilla del Sagrado Corazón.

**Artículo 2°: ENTRÉGUESE** copia de la presente Resolución al Cura Párroco Sergio Fernández.

Artículo 3°: COMUNÍQUESE al DEM y a los medios de prensa locales.

Artículo 4°: COMUNÍQUESE, publíquese, dese al R.M y archívese.

DADA EN LA SALA DE SESIONES DEL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE BELL VILLE, A UN DIA DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO